

# VOZ OBRERA



Mensual trotskysta (Unión Comunista Internacionalista)

Junio de 2023 - Nueva Serie - nº 95

Precio: 0,50 €

## UN PRIMER BALANCE DE LAS ELECCIONES ¿GIRO A LA DERECHA O DESILUSIÓN DE LOS TRABAJADORES POR LA IZQUIERDA REFORMISTA?



### En este número:

UN PRIMER BALANCE DE LAS ELECCIONES  
¿GIRO A LA DERECHA O DESILUSIÓN DE  
LOS TRABAJADORES POR LA IZQUIERDA  
REFORMISTA?

PEDRO SÁNCHEZ, ADELANTO ELECTORAL PARA  
DEFRAUDAR COMO SIEMPRE

LAS "50.000 VIVIENDAS" DEL GOBIERNO: NUEVO  
TRANSPLANTE DE LO PÚBLICO A LO PRIVADO

EL SUBEMPLEO: COMO LA REFORMA LABORAL  
PERMITE A LA PATRONAL AUMENTAR SUS  
BENEFICIOS

ALESTIS: UN ERTE Y VARIOS ERTE DESPUÉS, LAS  
MENTIRAS SALEN A LA LUZ

NOTICIAS OBRERAS

REINO UNIDO: LA ECONOMÍA Y SOBRE TODO LA  
SANIDAD PÚBLICA SOLO PUEDE FUNCIONAR  
GRACIAS A LA INMIGRACIÓN

REINO UNIDO: LA RENACIONALIZACIÓN DEL  
FERROCARRIL NO SERÁ SUFICIENTE

EE.UU.: "ELECTRIFICACIÓN" - UNA ESTAFA  
CAPITALISTA

## UN PRIMER BALANCE DE LAS ELECCIONES ¿GIRO A LA DERECHA O DESILUSIÓN DE LOS TRABAJADORES POR LA IZQUIERDA REFORMISTA?

Los resultados de las últimas elecciones expresan la desafección hacia la izquierda de la clase trabajadora y los sectores populares. El batacazo del gobierno y del bloque de izquierda en general, el mantenimiento de gobiernos derechistas autonómicos, como Madrid, nos indica la situación de desmovilización en la que nos encontramos y la incapacidad de esa izquierda reformista alrededor de Podemos y Sumar de atraer el voto popular, porque viven fuera de la realidad social de la clase trabajadora.

En realidad la abstención en más de un 36%, casi un 2% superior a las últimas elecciones municipales de 2019, más el hundimiento de lo que fue Podemos y la absorción de Ciudadanos por el PP explican el triunfo de la derecha. En las municipales el PP ha obtenido 7,05 millones de votos, por casi 6,3 millones de los socialistas. En 2019 fueron 5,2 millones para los populares y 6,7 millones para los socialistas. Podemos ha perdido representación en muchos municipios.



El caso significativo de la autonomía de Madrid muestra que la abstención y la desmovilización de los votantes de izquierda han llevado al PP a la mayoría absoluta. Sin embargo, tanto el PP como Vox, pierden votos respecto a 2021, alrededor de 120.000 votos. La abstención también les ha ayudado, así como el hundimiento de Podemos que ha perdido algo más de 102.000 votos. Es preciso destacar que las ideas de derecha no avanzan. La realidad es que un porcentaje significativo de la gente que votó a los de "izquierda", está decepcionada; la abstención se da mayoritariamente en los barrios obreros y populares.

Una parte de los votantes de la izquierda institucionalizada y reformista, como Unidas

Podemos o ahora Sumar, hoy se muestran perplejos ante los resultados y dicen no comprender pues con la derecha nos irá peor. ¡Qué duda cabe! Culpabilizan a la población de no pensar, a las divisiones electorales, a la mala influencia de los medios de comunicación en manos de la derecha; pero está claro que estos medios pueden influir porque la situación que percibe la gente trabajadora no mejora, empeora.

**Echar la culpa a la gente es una irresponsabilidad y una insensatez, que además nada aporta.** Esta izquierda reformista en el gobierno está fuera de la vida diaria de las familias trabajadoras y ha vendido humo cuando hablan maravillas de lo conseguido por el gobierno porque viven alejados de la realidad de los barrios obreros y populares. La idea que transmiten de que si no estuvieran ellos la situación sería peor, simplemente no se percibe. Esta izquierda ha abandonado completamente las cuestiones más relevantes de clase y de la explotación capitalista, como si esta no existiera.

Se impone en esta situación una reflexión profunda. Una reflexión que pasa, en primer lugar por decir alto y claro que esta izquierda "progresista" y reformista ya ha tenido tiempo de demostrar lo que son y hasta dónde pueden llegar. En segundo lugar es necesario tomar conciencia de la crisis económica y social abierta en 2008, que no ha pasado y por ello vivimos un proceso de degradación económica y social propia del sistema capitalista que vive de la explotación de la clase trabajadora y de los más pobres. Esta crisis se expresa también a través de las guerras.

Por todo ello es necesario resistir a los ataques de la patronal y sus políticas. Los despidos, los bajos salarios, el deterioro de los servicios públicos van a seguir y para ello no queda otra que la lucha obrera. Las elecciones generales convocadas en julio resolverán poco.

**Desde Voz Obrera os animamos a organizarse, luchar** y a participar en nuestra denuncia de los ataques de la patronal y el capitalismo, a través de los boletines obreros. Necesitamos debatir y crear núcleos de trabajadores dotados de un programa de lucha, fuera del pactismo de la burocracia sindical, un programa de lucha que tenga como programa inicial el reparto del trabajo sin bajar los salarios, prohibir los despidos por ley, aumento de pensiones y salarios conforme a las subidas

reales del coste de la vida, pagado por las grandes empresas con sus grandes beneficios, reversión de las privatizaciones de servicios y la sanidad pública... Este programa no hay urna que pueda imponerlo al IBEX 35 -el gran capital- que son los que gobiernan realmente, sino la lucha de la población trabajadora en movimiento.

*Si como nosotros, estáis indignados ante la situación social y económica en la que están las*

*clases trabajadoras, que sufren la explotación laboral, los bajos salarios, los despidos y la precariedad, los recortes..., mientras un puñado de ricos empresarios y banqueros junto a sus políticos, amasan grandes fortunas, las guardan en paraísos fiscales, roban el dinero público y organizan guerras y la miseria en el mundo y queréis luchar o simplemente hablar de estos temas, podéis contactar con nosotros personalmente o a través de nuestro correo electrónico [boletinvozobrera@yahoo.es](mailto:boletinvozobrera@yahoo.es)*

## PEDRO SÁNCHEZ, ADELANTO ELECTORAL PARA DEFRAUDAR COMO SIEMPRE

Pedro Sánchez ha adelantado las elecciones generales, tras los malos resultados electorales del 28M; su reacción ha sido rápida. Aunque las elecciones generales **son distintas**, el aviso a navegantes ha sido claro y ha decidido intentar revalidar su presidencia antes que la caída sea mayor -por lo menos aminorar el golpe-, y obligar a Podemos a pactar con Sumar.

Los socialistas este 28M han perdido votos, pero no están perdidos. Aún. En la Comunidad de Madrid, por ejemplo, han perdido solo 472 votos, así que ¡tienen que convencer a los que se quedaron en casa! En las municipales han perdido 403.741 votantes que tendrán que volver a convencer y hay que hacerlo rápido, al calor de la decepción que acaban de sufrir. Tras sus cálculos hay un intento de frenar la pérdida de votos pues la abstención es grande; por ejemplo, el 36% de los llamados a votar en las municipales no lo hicieron: ¡casi 13 millones de votantes! En 104 municipios, según el diario "Público", se abstuvo más de la mitad de la población.

Así pues, Sánchez quiere forzar el voto de la población de izquierdas o progresista que se ha abstenido, que puede reaccionar ante la mayor presencia de PP y Vox en municipios y comunidades por los pactos que se van a hacer. Con el miedo a la derecha -que es real- quiere conseguir revalidar su presidencia.

Agitar el fantasma de la derecha puede funcionar pues es cierto que a la derecha hay que temerle y más en este contexto de crisis en el que vivimos. Añadirán para convencer alguna medida cosmética que esperemos esta vez sea menos insultante para la población, -como la de ofrecer cine a los pensionistas a 2 euros-. De igual forma, pudiera ser que algunos de los que pensaban votar Sumar se decanten por los socialistas -dado el hundimiento de Podemos- por aquello del voto útil. En resumen, Pedro Sánchez ha puesto el

engranaje electoral a funcionar rápidamente, para que se vote "lo menos malo".



Sin embargo, este no es buen camino; ya se ha constatado que en medio de una crisis económica como la que vivimos, dónde los recortes golpean a las clases populares, dónde la precariedad se instala entre los trabajadores -sobre todo en los más jóvenes- dónde para sobrevivir se requiere el pluriempleo, etc. el desencanto se instala entre parte de la población. Los datos, en parte, lo corroboran: las mayores abstenciones en las municipales se han dado en las zonas más pobres. Y tras el desencanto puede venir la frustración y el voto a la derecha. Recordemos hace apenas 6 meses, el resultado de las elecciones en Italia, con la victoria de Fratelli d'Italia, la extrema derecha.

Lo que a día de hoy empieza a resultar más incongruente es seguir utilizando los mismos argumentos, las mismas tácticas, que no solo en esta contienda electoral del 28M, también en anteriores, han resultado poco exitosas: a las izquierdas les va mal porque van separadas. Poco importan los datos, que se haya tenido un mal resultado electoral en lugares donde había candidaturas conjuntas, como Barcelona o la comunidad valenciana. ¿Será entonces porque han hecho políticas de derechas?

## LAS "50.000 VIVIENDAS" DEL GOBIERNO: NUEVO TRASPLANTE DE LO PÚBLICO A LO PRIVADO

Pedro Sánchez anunció el pasado 16 de abril un cambio en la política de la Sareb: la "movilización" de 50.000 viviendas para "alquiler social asequible". Esta promesa electoral de Sánchez ha despertado expectación, aunque también suspicacias de si finalmente se llevará a cabo, entre la población trabajadora, la cual se encuentra sufriendo la falta de acceso a la vivienda o la imposibilidad de seguir pagándola. Recordemos que el último año se dieron, pese a las buenas palabras, 104 desahucios por día.

Esta medida de disponer para vivienda pública del patrimonio de la Sareb lleva siendo desde la crisis de 2008 una reivindicación básica del movimiento por la vivienda y el movimiento obrero en general. Recordemos que la Sareb, o "banco malo", se creó con apoyo del Estado en 2012 para absorber los "activos tóxicos" (las hipotecas que no se podían cobrar durante la crisis y los pisos o solares sin vender) y salvar a la banca de la bancarrota con dinero europeo avalado por el Estado. Es decir, que el patrimonio inmobiliario de la Sareb se compone de las antiguas viviendas desahuciadas de muchísimas familias y del stock sin vender del boom del ladrillo. La Sareb siempre se ha comportado como un banco privado, buscando vender su patrimonio y hacer negocio hipotecario con miles de familias.



Volviendo a la medida de las 50.000 viviendas, la Plataforma Plan Sareb (formada por familias que tienen al banco malo como casero) nos baja los pies a la tierra y descubre el engaño. Veamos los números: el 59% de esas viviendas no pasaría a formar parte del patrimonio público. 14.000 ya están ocupadas como "alquiler social" con gestión privada y puede suponer la subvención con dinero

público de los inmuebles menos rentables para los inversores. Otras 15.000 están sin construir y se plantea una "colaboración público-privada"... ¿Nueva subvención con dinero público al ladrillo?

Pero, ¿y de las 20.000 que quedan? ¿Serán transferidas como vivienda pública? Sí... ¡Previo



pago de dichos inmuebles por las Comunidades Autónomas y los Ayuntamientos! Sí, tal cual, debemos hacer un repago de un parque inmobiliario avalado en su día por el Estado con una deuda de 40.000 millones de euros...

Y es que en el capitalismo, como en el Monopoly "la banca siempre gana". Todavía estamos esperando la devolución del rescate bancario y la factura sigue aumentando. La Sareb, el "banco que no iba a costar un euro a los españoles", vio cómo en 2022 las entidades privadas se lavaban las manos y dejaban toda la deuda (35.000 millones) avalada íntegramente por el Estado.

La única solución de este y otros problemas como la vivienda solo vendrá de la mano de la clase trabajadora y no del humo electoralista, cuando los trabajadores tomen en sus manos la banca, las viviendas vacías y los principales medios económicos. Una sociedad dirigida por las necesidades sociales y no por unos parásitos ávidos de beneficio y los politicastro a su servicio.

¡Un primer paso debe ser la titularidad 100% pública del parque inmobiliario de la Sareb, la construcción de vivienda 100% pública y la expropiación y puesta a servicio social de las viviendas vacías de grandes propietarios, bancos y fondos de inversión!

## EL SUBEMPLEO: COMO LA REFORMA LABORAL PERMITE A LA PATRONAL AUMENTAR SUS BENEFICIOS

Desde la entrada en vigor de la reforma laboral se está viendo que cada vez se hacen peores contratos de trabajo que perjudican tanto los salarios como las cotizaciones de los propios trabajadores.

La reforma suprimió la mayoría de los contratos eventuales y los empresarios, puesto que ya no pueden seguir utilizando estos contratos, están haciendo acopio del contrato fijo pero por horas, en lugar de un empleo temporal a jornada completa. Evidentemente los salarios disminuyen y las cotizaciones a la seguridad social también. Los empresarios usan los resquicios que la propia reforma les ha puesto a su alcance para su propio provecho. Es una prueba más que esta reforma laboral crea más precariedad y no va en la dirección de crear empleos repartiendo el trabajo existente.

Las cifras que muestran la evolución del empleo pueden servir al Gobierno para mostrar una falsa estabilidad laboral y justificar ante la población la necesidad de la reforma. Pero en el contexto actual de crisis con el aumento desenfrenado de los precios de los bienes de consumo, sobre todo de primera necesidad, este retroceso en los salarios provocado por la forma de contratación es una vuelta de tuerca a la precariedad laboral en toda regla y todo para el beneficio de los empresarios.

Además bajo esta aparente estabilidad laboral se oculta una pérdida de cotizaciones pues la Seguridad Social no recupera niveles contributivos previos, porque las cuotas de estos colectivos de trabajadores son inferiores por el número de horas fijadas.

### **Un aumento de contrataciones que oculta la precariedad**

Los datos estadísticos de Abril pasado que maneja la seguridad social, indican que, con la reforma laboral ha aumentado la contratación indefinida a jornada completa un 20%, mientras que el empleo también fijo pero a tiempo parcial crece a un ritmo del 40%, es decir, al doble.

En un informe del primer trimestre de 2023 elaborado por Randstad destaca que en 2022, año en que se pone en marcha la reforma laboral, se firmaron 7,03 millones de contratos indefinidos,

mientras que en el año anterior fueron 2,12 millones y la contratación temporal se reduce en 5,99 millones. La nueva modalidad introducida de contrato fijo-discontinuo se elevó hasta el 33,0% de toda la contratación indefinida a partir de enero de 2022 y manteniendo esa proporción este mismo año.

Las empresas recurren cada vez más al contrato indefinido para cubrir necesidades temporales. En 2019 se estimaba que 4 de cada 10 contratos indefinidos no superaban el año de vida, tras la reforma esta proporción tiende a elevarse cada vez más. Desde la puesta en marcha de la reforma laboral y hasta febrero de 2023 cerca de 400.000 personas firmaron más de un contrato indefinido en el mismo mes natural.

El Banco de España también ha indicado en su informe anual que los empleos fijos, la contratación indefinida y a tiempo completo están retrocediendo. Esto hablando en claro significa que las empresas despiden, aplican EREs o salidas pactadas para destruir empleos indefinidos o empleos estables para luego contratar a la carta, por menos tiempo, con contratos más precarios.

### **Los salarios y las cotizaciones en claro retroceso. Solución: la lucha obrera**

El empleo estable retrocede cada vez más y las jornadas de ocho horas están siendo sustituidas cada vez con más frecuencia, por jornadas de dos, tres, cuatro horas, con los nuevos contratos. Los salarios y las cotizaciones, que luego servirán para calcular las futuras pensiones, son los más perjudicados en primer lugar. Visto que la reforma laboral no beneficia al trabajador; beneficia los intereses de la patronal, le proporciona flexibilidad laboral y margen para aumentar sus beneficios recortando salarios.

Por ello la única manera de revertir esta situación es que se reparta todo el trabajo existente entre todos los trabajadores sin bajar los salarios. Y esos salarios, que deben salir de las ganancias de las empresas, deben indexarse al IPC para no perder poder adquisitivo. Y por supuesto derogar la reforma laboral. Todo ello solo saldrá adelante con la lucha de los trabajadores contra el afán de lucro de los empresarios.

## **ALESTIS: UN ERE Y VARIOS ERTE DESPUÉS, LAS MENTIRAS SALEN A LA LUZ**

Alestis es una parte de la multinacional Aciturri, empresa del sector aeronáutico. Trabaja para Airbus, Boeing o Embraer. En 2020 llevó adelante un ERE que supuso la destrucción de 374 puestos de trabajo a nivel estatal. Alestis llevó a cabo 150 despidos y 224 prejubilaciones y salidas voluntarias. Unos 70 trabajadores fueron despedidos en las plantas de Cádiz y de Sevilla y también hubo despidos de trabajadores en Vitoria.

La Inspección de Trabajo consideró que había indicios de discriminación por género en Vitoria (64% de las despedidas eran mujeres), discriminación con respecto a otras plantas del grupo, ya que se ejecutaron cerca del 90% de los despidos planteados al inicio de la negociación (en el resto de plantas apenas llegaron al 50%), y en el caso de la planta de Sevilla sólo a los trabajadores afiliados al SAT, trabajadores que tuvieron que ser readmitidos, tras sentencia del T.S.J.A en agosto de 2020 después de casi un año luchando contra sus despidos y que tras varios ERTES continuados, fueron incluidos en el ERE.

Alestis argumentó falta de carga de trabajo proveniente de Airbus porque ésta ralentizó los encargos. La patronal (Alestis-Aciturri), CC. OO, UGT y la SEPI (sociedad estatal de participaciones industriales), aprobaron dicho ERE.

Los sindicatos CGT, ELA, LAB y SAT denunciaron el ERE basándose en que, en aquel momento de crisis coyuntural, los pedidos de Airbus, principal cliente de Alestis, no se cancelaron, simplemente se paralizaron, teniendo la multinacional una cartera de pedidos de 7500 aviones. Más tarde la sentencia de la Audiencia Nacional dió la razón a Alestis y aunque los sindicatos recurrieron esta sentencia al final el Tribunal Supremo la ratificó.

Ese mismo año Alestis lanza un ERTE argumentando causas productivas derivadas del covid-19, que afectó a todos los trabajadores de la empresa durante el periodo de 1 de junio a 31 de octubre de 2021. En Octubre la empresa propone continuar con el ERTE por la falta de carga de trabajo.

Con la prolongación del ERTE en octubre salen 23 trabajadores por bajas pactadas. La empresa

continúa argumentando falta de carga de trabajo y la necesidad de continuar en ERTE hasta diciembre de 2023. Ahora anuncia que quiere deshacerse de otros 37 trabajadores en enero de 2023.

Este año 2023 junto a la habitual cháchara indicando falta de carga de trabajo, la empresa comunica que no tiene los habituales pedidos de Airbus, entre los que se incluyen la serie de aviones civiles A300 o la serie militar A400. Alestis dice disponer tan solo de un pedido de varias unidades de un modelo de avión de Calidus.

Pero la carga de trabajo que debiera haber llegado de Airbus la ha retenido su propia matriz Aciturri. Todo es una estrategia de la empresa para prolongar una situación que le beneficia.

Ante esta situación y la amenaza de más despidos, los trabajadores han empezado a movilizarse y exigir explicaciones.

El despido hace unas semanas de un trabajador, antiguo miembro del comité de empresa, ha hecho que los trabajadores convoquen paros parciales durante los meses de Mayo y Junio, fraccionados a lo largo de los diferentes turnos de trabajo. ¡Basta de despidos y basta de mentiras!

### **LA PATRONAL UTILIZA LA CARGA DE TRABAJO PARA DESPEDIR TRABAJADORES**

El argumento más cacareado que utilizan muchos empresarios para despedir trabajadores es la falta de carga de trabajo. Cuando se tienen varias plantas y la producción se traslada a gusto del empresario, la carga de trabajo es usada como chivo expiatorio para, por ejemplo, llevar a cabo despidos.

Despiden pero luego curiosamente el trabajo se repone. Y la empresa se ve "obligada" a contratar de nuevo en peores condiciones o subcontratar a los nuevos trabajadores. Así que los despidos son parte de esa estrategia de conjunto que emplea la patronal, para ganar más beneficios, jugando con la carga de trabajo entre sus filiales o plantas.

Engaña a los propios trabajadores, que utiliza según le convenga. La próxima vez que en tu empresa digan que van a echar gente por falta de trabajo habrá que investigar sus cuentas y los libros contables.

## **Noticias del Ayuntamiento de Sevilla**

### FIN DEL PLAN JOVEN

Este mayo finalizaron los contratos adscritos al Plan Joven que este Ayto. llevó a cabo para reforzar los servicios públicos. Estos planes calificados como de refuerzo para las plantillas municipales según los mandamases son, en la práctica, una excusa para no ampliar las contrataciones de la propia bolsa.

La evidente falta de cobertura de los servicios no puede seguir tapándose con contrataciones temporales.

Si como dice, este ayuntamiento quiere trabajar para combatir el desempleo, es urgente crear empleo público estable, moviendo la bolsa y ofertando plazas. Solo así se podrá trabajar para disminuir el paro a la vez que se fortalece el empleo y los servicios públicos.

### ¿DONDE ESTÁ EL MATERIAL DE LIMPIEZA?

Desde hace tiempo los trabajadores del servicio de limpieza estamos notando una mayor escasez de productos; los materiales necesarios nos los dan a cuenta gotas. Esta "racionalización" de los productos no es la adecuada para que la limpieza que se realiza en los colegios, en las dependencias públicas, se lleve a cabo con garantías de higiene. Pero seguro que en los despachos de algunos jefes no escatiman en lejía, bayetas o desinfectantes.

¡Eso son los mismos jefes que, cuando la suciedad llegue

al techo, pagan a la privada para hacer nuestro trabajo!

## **Noticias de Telefónica**

### TIENDAS TELEFÓNICA

La empresa viene cargando sobre la plantilla la caída de las ventas. Son frecuentes las comunicaciones telemáticas que llegan a los trabajadores con resúmenes de ventas no realizadas, gráficos, cifras, clientes atendidos, productos ofertados, indicando cosas como "con reportes absurdos, de no ventas, correos diarios con datos de los clientes atendidos, productos ofrecidos, o cualquier otra ocurrencia".

La empresa además nos insta a echar mano en el departamento de ventas de nuestra imaginación para vender más. Sin embargo, no hay pruebas de que esto se utilice por parte de la empresa para analizar la situación.

No se le puede culpar a la plantilla de que los productos que vende la empresa no interesen; la gente no compra porque considera caro los productos. La única responsable es la empresa y no los currantes.

### Y LAS COMISIONES POR LOS SUELOS

La empresa ha dejado este mes de mayo pasado unas comisiones de miseria. Si ya cuesta trabajo vender los



productos, sumamos a ello el agobio de tener a la empresa tras el cogote examinado cada operación de venta.

Por si fuera poco, los pagos de las comisiones no son regulares, se cobra un mes una cantidad y luego otra. Las comisiones deben ser estables y además deben aumentar, pues no reflejan el esfuerzo de venta que hacemos.

Si Telefónica quiere ganar dinero con las ventas que no sea a costa del salario de los currantes.

## **Noticias de Aerópolis**

### CONDICIONES DE TRABAJO PRECARIAS EN GALVATEC

Hace tiempo que la empresa ha relajado los tiempos en que se vienen realizando algunas labores de mantenimiento de las instalaciones. Habría que cuidar más que en pasillos no se depositen enseres o restos de maquinaria.

Es preciso un aumento en la frecuencia periódica de la limpieza en diversas zonas comunes e inclusive junto a los puestos de trabajo. Porque si no estamos continuamente "tapando agujeros" como quien dice, deteniendo con frecuencia la producción o tarea que se esté haciendo.

Galvatec bien que gana dinero con nuestro trabajo, pero a la hora de mejorar no piensa en la plantilla, solo piensa en ella misma. Lo peor es que esta dejadez conlleva que se eleve el riesgo de accidentes y la salud laboral. ¡Los trabajadores no podemos seguir soportando estas condiciones!

## NO HAY DINERO PARA LOS TRABAJADORES PERO SÍ PARA VIGILANCIA

La patronal escatima en mantenimiento y en limpieza, poniendo en riesgo nuestra salud. Nos priva de la paga de beneficios, cuando somos los propios trabajadores los que generamos esa riqueza.

Y sin embargo se gasta parte de esos beneficios en aumentar el control y la vigilancia hacia todos nosotros. Prueba de ello es que la empresa ha aumentado el número de cámaras de seguridad en las naves y ha instalado un sistema de turnos para controlar el paso de trabajadores.

El dinero de lo que producimos tiene que invertirse en mejorar nuestros puestos de trabajo, por ello ¡menos vigilancia y menos control y más cumplir con los trabajadores!

## **Noticias de Correos**

### RANSPALETAS, CARRETILLAS, JAULAS...

¿Para cuándo una puesta a punto de las mismas?

¿Acaso la Dirección está esperando a que estén a punto de privatizarnos para comprar todo nuevo y dejárselo a los que vengan como pasó en otras empresas públicas?

¡¡¡Arreglarlas ya miarmaa!!!

### CTA ¿CENTRO DE TRABAJO O CÁRCEL PARA LOS TRABAJADORES?

La preocupación de la Dirección por controlar los tiempos laborales es cada vez mayor, quieren que todo vaya al minuto, y no precisamente para bien de los trabajadores

sino para exprimarnos hasta el último segundo.

Ahora para colmo parece que se dedican a vigilarnos desde el Palomar. Tiene narices que los que menos curran vigilen a los demás para que curren más y no paren ni un momento.

### AHORA ELECCIONES OTRA VEZ.

Nos han sorprendido a todos con nuevas elecciones. Y ahora en plenas vacaciones. ¿Cómo se piensan hacer? ¿Qué pasa con los que tienen ya las vacaciones asignadas en esas fechas?

¿Habrá personal suficiente ahora que muchísima gente va a votar por correo? ¿Cómo se va a hacer ahora que tenemos una Ley por la que no nos podemos exponer a altas temperaturas? ¿Lo respetarán?

Pues ante tantas incógnitas verás cómo la empresa toma las decisiones más contrarias a nuestros derechos e intereses como trabajadores.

## **Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)**

### PROBLEMAS EN LA CARGA DE LOS VEHÍCULOS ELÉCTRICOS

Se están produciendo incidencias en la carga de los nuevos coches eléctricos. Al parecer, estos vehículos tienen la peculiaridad de tener un sistema que impide la carga de las baterías si no se han desconectado totalmente en el cuadro de mandos todos los elementos.

En estos momentos los coches que están operativos solo prestan servicio hasta medio día, momento en el cual

son retirados a depósito para su posterior carga, en el caso de que se haga correctamente.

El problema se lo encuentran los compañeros por la mañana cuando resulta que el coche no ha estado cargando pese a haber estado todo el día y toda la noche conectado a la corriente.

¡BIENVENIDOS AL FUTURO!

### NUEVO ALCALDE DE SEVILLA



El pasado 28 de mayo se celebraron las elecciones municipales, con el resultado en la ciudad de Sevilla de un cambio político, donde con toda probabilidad será José Luis Sanz, del Partido Popular (PP), el nuevo alcalde.

Este político, al igual que los demás alcaldables de los distintos partidos, también se comprometió con la representación sindical, conformada en el comité de empresa, a mantener TUSSAM como empresa pública.

Los trabajadores históricamente han sido engañados y traicionados por políticos que prometían cosas y después hicieron lo contrario.

En lo único que puede confiar la clase obrera es en su capacidad creadora en la sociedad, su número, y sobre todo su unidad a la hora de luchar por sus intereses, confiar en la fuerza de ellos mismos.

¡¡¡ Sin la lucha no hay cambios!!!

## REINO UNIDO: LA ECONOMÍA -Y SOBRE TODO LA SANIDAD PÚBLICA- SÓLO PUEDE FUNCIONAR GRACIAS A LA INMIGRACIÓN.

Se nos dice que, después de todo, la economía británica no está en recesión. El Gobierno se jacta de que es gracias a su capacidad de gestión financiera. ¿Y qué hay de pagar a los trabajadores del sector público los aumentos salariales que necesitan?

Los médicos en formación acaban de anunciar otra huelga de 72 horas, del miércoles 14 de junio al sábado 17 de junio. El gobierno se niega a hablar con su sindicato a menos que abandone su mandato de huelga. Esto, cuando la única "palanca" que tienen los trabajadores es precisamente el paro de su trabajo... Con toda razón, los médicos paran, una vez más.

El gobierno también se niega a admitir que hay una desastrosa crisis de personal en el Sistema Nacional de Salud (NHS). Y que esto, en sí mismo, constituya una emergencia.

¿Qué otra cosa es una escasez de personal de casi 130.000 personas, que falten una de cada cuatro enfermeras y los médicos abandonan el país para trabajar en otros lugares?

Ni siquiera se trata principalmente de salarios; el NHS lleva décadas sin financiar suficientes puestos para médicos especialistas. Los médicos se marchan porque sólo encuentran esos puestos

en el extranjero. Tampoco ha formado suficientes enfermeras.

De hecho, siempre ha dependido de trabajadores "extranjeros". Sin embargo, la dirección del flujo solía ser hacia dentro, no hacia fuera. El hecho de que este flujo se esté invirtiendo lo dice todo sobre las políticas de la última década.

Y no es sólo el NHS el que depende de los inmigrantes: la economía capitalista británica se construyó sobre el saqueo de la riqueza y la explotación de los pueblos de las antiguas colonias. Nunca jamás ha funcionado sin ellos.

Por eso las políticas de inmigración promovidas por Suella Braverman (y apoyadas tácitamente por los laboristas) no sólo son racistas, sino una fantasía que ni siquiera ella puede creer.

La verdad es que no existe una mano de obra británica que pueda hacer todo el trabajo. Promover estas fantasías, sirve al propósito de "divide y vencerás" y nada más. Por eso, sí, los médicos deben luchar, ¡pero no solos! Su lucha tiene que ser la lucha de toda la diversidad - de todos los rincones del mundo - ¡Una lucha unida, de la clase obrera!

Traducido de [workers\\_fight.org](http://workers_fight.org)



## REINO UNIDO: ¡LA RENACIONALIZACIÓN DEL FERROCARRIL NO SERÁ SUFICIENTE!

¿No es curioso que sea el gobierno el que diga que la oferta salarial del 4% a los maquinistas es “justa y razonable”? ¿Y dice a los 12.000 trabajadores afiliados al sindicato ASLEF en huelga que deben aceptarla, como si fuera su empleador y pagador?

Sin embargo, de las 16 compañías operadoras de trenes contra las que los conductores están en huelga, sólo 11 siguen en manos privadas, representadas colectivamente por el llamado Rail Delivery Group de franquicias. Scotrail y los ferrocarriles galéses ya son “públicos”, pues dependen de los gobiernos escocés y galés.

En mayo, un cuarto operador privado - TransPennine Express - pasó a manos del Operador de Último Recurso (OLR) del gobierno, después de que cancelara 1 de cada 4 de sus servicios a principios de año y sólo consiguiera mejorar hasta 1 de cada 6 en abril.

Y mientras el Secretario de Transportes del gobierno, Mark Harper, culpa a las huelgas de este mal rendimiento, es obvio para todos los demás que la compañía se limitó a engullir los beneficios (¡que de todas formas procedían de subvenciones del gobierno!) y no se molestó en financiar el servicio.

Una quinta adquisición espera entre bastidores: Avanti West Coast (al igual que Transpennine, propiedad de First Group), cuya franquicia sólo se ha prorrogado hasta octubre de 2023.

Parece que la privatización del ferrocarril está en el aire. Y aunque Harper no lo admita, su reactivación del proyecto Great British Railways

equivale, como mínimo, a una admisión de fracaso, aunque sea una pálida imitación de la nacionalización ferroviaria.

El triste chiste es que las compañías ferroviarias de la OLR apenas funcionan mejor que las franquicias privadas, si nos atenemos a las cancelaciones. LNER, en manos del gobierno desde que la franquicia Virgin-Stagecoach dejó de pagar lo que debía al gobierno hace 5 años, ha tenido incluso más cancelaciones que Northern, de la que se hizo cargo OLR en 2020. Y mientras Transpennine es el peor, LNER ocupa el 4º lugar en cuanto a retrasos y cancelaciones.



En otras palabras, los malos servicios ferroviarios no se deben únicamente a la especulación privada. El gobierno y los operadores ferroviarios capitalistas se comportan exactamente igual: reducen la plantilla al mínimo y lo externalizan todo para ahorrar costes. Así que, aunque sí, los trabajadores tienen que exigir la nacionalización, los ferrocarriles sólo mejorarán si son asumidos bajo la gestión y el control de los trabajadores.

Traducido de workers\_fight.org

## EE. UU.: “ELECTRIFICACIÓN” - UNA ESTAFA CAPITALISTA

Stellantis interrumpe abruptamente la construcción de su planta de baterías prevista en Windsor, Ontario. Exigió más dinero a los gobiernos canadiense y provincial. Ya había recibido mil millones de dólares de Canadá en un acuerdo cerrado el año pasado.

Después, el gobierno de Estados Unidos prometió mayores subvenciones, exenciones fiscales y regalos a las empresas productoras

de vehículos eléctricos. Tratando de competir, el gobierno canadiense concedió a Volkswagen unos 4.000 millones para un enorme complejo de baterías que construiría en Canadá.

Stellantis amenazó con dejar en Windsor una planta inacabada si no recibía más subvenciones. Insinuó que podría trasladar su fábrica a Estados Unidos.



No es más que un juego de extorsión. En todo el mundo es lo mismo. Una empresa sueca quiere ocho mil millones de dólares para trasladar su fábrica de baterías de Alemania a Estados Unidos. Una empresa taiwanesa quiere varios miles de millones para trasladar una fábrica de baterías de Taiwán a Francia.

Los gobiernos compiten entre sí para atraer inversiones. Los que ganan esta competición son los capitalistas, vengan del país que vengan.

Los grandes capitalistas no tienen país. Existen a escala mundial. Pensemos en Stellantis. Es una única multinacional compuesta por empresas que existían originalmente en cinco países: Italia, Francia, EE.UU., Gran Bretaña y Alemania.

Las grandes empresas son propiedad de una clase capitalista que no conoce fronteras. Utilizan a los gobiernos como a sus sirvientes; no tienen lealtad a los trabajadores de sus fábricas; no respetan ningún contrato que firmen. Su única lealtad es al dinero.

Pues bien, hoy en día se puede ganar mucho dinero con el paso a los vehículos eléctricos.

Pretendiendo que los vehículos eléctricos protegerán el medio ambiente, los gobiernos intentan forzar la venta de vehículos eléctricos. A partir de 2030, no se podrán vender más vehículos privados de gasolina en Estados Unidos. Después de 2040, no se podrán vender más vehículos usados de gasolina.

Es un regalo para las grandes empresas, y lo pagará una población obligada a comprar eléctricos, queramos o no conducir eléctricos.

Además, a pesar de la propaganda, el paso a la electrificación no protege el medio ambiente. Los vehículos eléctricos en sí pueden ser menos contaminantes, pero el daño total al medio ambiente que supone suministrar electricidad a estos vehículos es igual de contaminante, quizá más.

El coste de la electrificación recaerá sobre los trabajadores. Nuestros impuestos servirán para pagar las subvenciones y las exenciones fiscales. Los servicios públicos, los servicios sociales y las escuelas de los que dependemos se verán aún más recortados, privados de los fondos que necesitan.

También pagamos porque el gobierno ha trabajado durante décadas para ayudar a mantener bajo el coste de la mano de obra. El salario mínimo en Estados Unidos se ha mantenido en un nivel abismalmente bajo durante cuatro décadas, obligando a los jóvenes a entrar en estas nuevas fábricas con salarios imposiblemente bajos. La Seguridad Social ha perdido tanto con la inflación que muchos trabajadores no pueden jubilarse en las fábricas existentes.

Pagaremos porque el gobierno hace la vista gorda ante el empeoramiento de las condiciones en la producción. Fíjense en los trabajadores del ferrocarril, que votaron a favor de la huelga para paliar las condiciones inseguras de los trenes. El Congreso aprobó una ley, que Biden firmó, por la que la huelga era ilegal.

No debemos caer en la propaganda de los capitalistas sobre la electrificación. La electrificación es una estafa en la forma en que lo hacen. Caer en su estafa nos estorba, nos impide luchar por lo que necesitamos. Tenemos que protegernos, obligando a los capitalistas a responder a nuestras necesidades.

¿Y por qué deberíamos tragarnos la propaganda patriótica de los capitalistas? Intentan que veamos a los trabajadores de otros países como nuestros enemigos, gente contra la que competir.

No importa donde vivamos, tenemos una lucha común, contra un enemigo común. Nuestro único enemigo es la clase capitalista, que está llevando a cabo una verdadera guerra contra el pueblo trabajador en todos los países.

*Traducido de the-spark.net*

## ¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

### **PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.**

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

### **¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?**

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.